



DIÁLOGO MULTISECTORIAL

LA CÁMARA DE COMERCIO BUSCA OPTIMIZAR EL CRUCE A PUERTO NAVARINO

La Cámara de Comercio de Ushuaia impulsa el diálogo multisectorial para explorar mejoras en el cruce marítimo hacia Puerto Navarino, un paso clave para el turismo y el comercio en la región.

PÁG. 9

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9480 | AÑO XXXVII | MIÉRCOLES 16 DE OCTUBRE | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS



USHUAIA

CONTINÚAN LA OBRA DE LA PASARELA FIQUE CON EL HORMIGONADO DE CORDONES

También se hace el hormigonado en la calzada y se colocan adoquines. Tras las tareas de consolidación de suelo, se volcó el hormigón en los sectores que bordean el nuevo paseo de la ciudad.

PÁG. 4

MEDIDAS Y ACCIONES

CÓMO SE VIVE EN LA UNTDF EL CONFLICTO DE LAS UNIVERSIDADES

Un docente y un alumno de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego aportaron su visión de la conflictiva situación, en medio del reclamo contra el desfinanciamiento

PÁG. 2

SENTENCIA EN RÍO GRANDE

UN FALLO SOBRE LOS CRÉDITOS UVA GENERA EXPECTATIVA EN LAS FAMILIAS AFECTADAS

La abogada de varios damnificados evaluó con optimismo un reciente fallo en lo civil y comercial, en donde se elimina el índice UVA y se lo reemplaza por el coeficiente de variación salarial.

PÁG. 8

RÍO GRANDE

COMIENZA LA REPAVIMENTACIÓN DE LA CALLE 25 DE MAYO



La obra comprenderá el retiro completo del hormigón, incorporación de suelo, compactación y, finalmente, el nuevo hormigonado. Habrá reducción del tránsito desde Almafuerte hasta Mosconi.

PÁG. 5

USHUAIA

BOCHORNO EN LA VUELTA DEL FUTBOL GRANDE



El Torneo Oficial de fútbol 24/25 dio inicio este lunes en el Lumbreras. AATEDYC y AMPS dieron el puntapié inicial en un juego que duró apenas diez minutos antes de ser suspendido. Papelón.

PÁG. 3

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino



USHUAIA NOTICIAS



MEDIDAS Y ACCIONES

CÓMO SE VIVE EN LA UNTDF EL CONFLICTO DE LAS UNIVERSIDADES

Un docente y un alumno de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego aportaron su visión de la conflictiva situación en las universidades nacionales, enfrentadas con Milei por la disputa por el financiamiento.

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego (UNTDF) se encuentra inmersa en un panorama de conflicto en sintonía con la situación que afecta a todas las universidades nacionales del país, en un contexto de enfrentamiento con el presidente Javier Milei por la disputa en torno al financiamiento del sistema educativo. Este conflicto genera preocupación en los distintos actores universitarios, quienes manifestaron su malestar y adoptaron diversas medidas para visibilizar la problemática.

En la UNTDF, tanto docentes como estudiantes muestran una activa participación en las acciones de protesta, como lo explicó Santino Casanova, estudiante de la institución. "El ambiente que en la universidad es justamente el de lucha constante. Estamos en asamblea permanente, lo decidimos el jueves pasado después del veto presidencial que se dio el miércoles", indicó, refiriéndose al veto de la ley de presupuesto universitario que fue impulsado por el gobierno de Javier Milei. Esta medida, que reduce la asignación de fondos destinados a las universidades, generó una respuesta inmediata dentro del ámbito académico.

Si bien en otras universidades del país se han registrado medidas más radicales, como la toma de edificios, en Tierra del Fuego las acciones de visibilización se han adaptado al contexto local. "Nosotros nos acoplamos al territorio en el que estamos y, por ejemplo, el día de ayer tuvimos una clase pública abierta en la universidad, donde hubo bastante participación", destacó Casanova. Para el estudiante, estas actividades cumplen un rol fundamental en la visibilización de la lucha.

En este sentido, también mencionó las acciones organizadas inmediatamente tras el veto presidencial: "El mismo miércoles que se dio la rectificación del veto en el Congreso de la Nación nosotros nos encontramos en la universidad. Fuimos llegando compañeros y compañeras, docentes, no docentes, estudiantes y organizamos una asamblea". Esta rápida movilización derivó en una serie de decisiones, como el paro total del jueves y la realización de actividades simbólicas, entre ellas un abrazo simbólico a la universidad y



una marcha el sábado en el desfile de la ciudad.

Por su parte, Walter Bogado, docente de la UNTDF, también se refirió a la crítica situación presupuestaria que atraviesan las universidades nacionales. "Nosotros estamos con un presupuesto reconducido del 2023. Hubo una recomposición que se dio entre gallos y medianoches previamente al 23 de abril cuando fue la primera de las marchas, pero de diciembre a octubre de este año el aumento salarial del personal docente y no docente fue del 89,5% y la inflación fue cerca de 157%", explicó. La pérdida del poder adquisitivo en un contexto inflacionario severo ha generado un malestar profundo entre los trabajadores universitarios, quienes ven cómo su salario queda rezagado frente al aumento del costo de vida.

Bogado destacó que, más allá de la cuestión salarial, lo que se vive en las universidades es parte de una problemática estructural mucho más compleja. "En las universidades nacionales lo que estamos atravesando es muy complejo. Vengo escuchando representantes legislativos que plantean que las universidades no van a dejar de existir y a mí me alarma mucho la literalidad con la que se analiza", expresó. Para el docente, la interpretación de las declaraciones que minimizan el impacto del ajuste presupuestario es preocupante, ya que, aunque no se espera un cierre inmediato de las universidades, el desfinanciamiento progresivo pone en jaque el funcionamiento adecuado de las instituciones.

"Esto es ideológico", subrayó Bogado, afirmando que la situación actual no solo responde a una cuestión

de números, sino que hay un trasfondo político más profundo. "No se trata solamente del desfinanciamiento, sino que esto es un avasallamiento contra la educación pública en general". Su postura es compartida por gran parte de la comunidad universitaria, que interpreta las medidas del gobierno como un intento de debilitar el sistema público de educación superior, enmarcado dentro de un proyecto político que prioriza otras áreas en detrimento de las universidades.

El conflicto en las universidades nacionales continúa desarrollándose en medio de un clima de incertidumbre y preocupación por el futuro. Mientras tanto, en la UNTDF, los estudiantes y docentes permanecen en estado de alerta, buscando mantener viva la lucha por la defensa de la educación pública.

USHUAIA

BOCHORNO EN LA VUELTA DEL FUTBOL GRANDE

USHUAIA (Por Lien Tapia).- El Torneo Oficial de fútbol 24/25 dio inicio este lunes en el Lumbreras. Allí se jugará un encuentro por día para completar la primera fecha. AATEDYC y AMPS dieron el puntapié inicial en un juego que duró apenas diez minutos antes de ser suspendido. Papelón.

Con lo que cuesta verla rodar sobre el sintético... el Lumbreras que estaba preparado para volver a ver al más austral fútbol en el mundo, se tiño una vez más de una página negra y lamentable.

La pasada semana se dio a conocer el fixture de este nuevo Torneo Oficial 24/25, torneo que tendrá como formato un todos contra todos y que este lunes dio inicio a una seguidilla de duelos que se darán durante los días de semana a las 21:30 hs en el Lumbreras más un duelo el sábado 20:00 hs y el domingo 21:00 hs.

Así, la fiesta estaba lista para ser total. La inauguración de un nuevo sueño estaba a cargo de, lógicamente, el último campeón de la Copa de la Liga: AATEDYC, que enfrentaba a la revelación de los últimos tiempos como lo es AMPS.

La bola comenzó a rodar con puntual en el Lumbreras, Pero solo diez minutos hicieron falta para que el escándalo y el bochorno se hicieran presentes. El juez del match,



Peñarrieta, tomó la determinación de expulsar a Medina, jugador de AMPS por una falta temeraria. Posteriormente y con el jugador de naranja ya expulsado, sin ningún tipo

de justificativo Maxi Bossi increpó al de AMPS dando inicio así a una riña y secuencia de golpes que derivó en la expulsión también del hombre de AATEDYC.

Lo sucesivo no fue mejor, al contrario, está riña trepó fuera del campo de juego en donde no solo estos dos protagonistas destruyeron lo que debía ser un espectáculo sino que, cuerpos técnicos y jugadores, dieron rienda suelta a una batalla campal que siguió por fuera del rectángulo de juego e incluso en la tribuna con simpatizantes incluidos.

La suspensión del duelo fue la única opción posible, y así, una nueva página de inconsciencia e irracionalidad marca el inicio de lo que debía ser una fiesta para todos, como un capítulo lamentable por culpa de unos pocos.

Este martes por la noche, Pratt y Los Andes ponían primera en lo que se espera sea un espectáculo a la altura y reine por sobre todas las cosas el deporte y la responsabilidad.

La bola vuelve a girar en el sintético más austral, con una pálida, si, pero habrá tiempo de revertirlo y sancionar debidamente a quienes empujan nuestro fútbol.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los **horarios y días de recolección.**



Sacá la basura en **bolsas de residuos.**



Mantené tu **cesto en buen estado**



No dejes **residuos fuera del contenedor.**



No dejes las **bolsas al alcance de los perros.**



Utilizá los cestos, no arrojes residuos en la vía pública.



Mantené tu **vereda libre de hielo y nieve.**



Recordá no sacar más de **1 m³ de residuos voluminosos por frente.**



USHUAIA
MUNICIPALIDAD

DEPORTE SOLIDARIO

ESTÁ ABIERTA LA INSCRIPCIÓN PARA LA CARRERA A BENEFICIO DE LA KAYÚ CHENÉN

La presidenta de la cooperativa de la escuela especial N° 1 compartió información sobre la carrera solidaria organizada para el próximo 26 de octubre en beneficio de la entidad que preside.

La comunidad de Ushuaia se prepara para un evento deportivo con un propósito más allá del simple ejercicio físico: el próximo 26 de octubre se llevará a cabo una carrera solidaria en beneficio de la Escuela Especial N° 1 "Kayú Chenén". La iniciativa, que surge de la propia cooperativa de la institución, tiene como objetivo recaudar fondos para cubrir diversas necesidades cotidianas de la escuela, que atiende a niños y jóvenes con discapacidades.

María José Pazos, presidenta de la Cooperativa de la Escuela Kayú Chenén, explicó en FM Master's los detalles de esta propuesta, destacando que la inscripción para la carrera tiene un costo de \$10.000, monto que será destinado íntegramente a la cooperativa. "Junto con la escuela y la cooperativa de la Kayú Chenén estamos organizando esta carrera para el 26 de octubre. Tiene una inscripción que, además de completar los datos por una cuestión formal, se está pidiendo la colaboración de quienes se inscriban de \$10.000 para ser íntegramente destinados a la cooperativa de la escuela que,

como cualquier cooperativa escolar, son para cubrir las necesidades que tiene la escuela", afirmó.

La escuela enfrenta serias carencias materiales, que la cooperativa intenta paliar mediante iniciativas como esta. "Es una inversión demasiado grande, la escuela tiene muchas necesidades en ese sentido, pero lo que necesitamos cubrir son cuestiones de la vida diaria de la escuela, como, por ejemplo, hemos pasado situaciones este año de que no nos lleguen insumos como papel higiénico, o el rollo de cocina para el comedor escolar", relató Pazos, evidenciando las dificultades con las que lidian a diario.

Estas falencias no son exclusivas de la Kayú Chenén, sino que se repiten en muchas instituciones educativas de la región. Consciente de ello, Pazos explicó que la creación de la cooperativa es un esfuerzo reciente y necesario para normalizar la situación de la escuela. "En esa situación están la mayoría de las escuelas, por eso desde el año pasado veníamos trabajando en conformar

la cooperativa escolar. Ya tenemos una comisión directiva, tenemos matrícula provincial, estamos inscritos en IGJ, estamos haciendo todos los trámites relacionados a AFIP, AREF, tener nuestra propia cuenta de banco", detalló.

La presidenta de la cooperativa subrayó el compromiso que asumen quienes la integran, y expresó su gratitud por poder dar a conocer esta iniciativa solidaria. "Lleva un tiempo normalizar toda esta situación. Hacía más de 30 años que la Kayú Chenén no tenía una cooperativa escolar y asumimos este compromiso. En esta oportunidad donde nos toca fundar esta cooperativa de la escuela, me toca hacer de presidenta, así que agradezco que nos brinden este espacio de poder comunicarle a la sociedad el porqué del cobro de la inscripción de la carrera", puntualizó.

No obstante, Pazos aclaró que la carrera no será excluyente para quienes no puedan pagar la inscripción. "Aquellos que no puedan pagar la inscripción, que nos acompañen en ese día. Esta actividad está enmarcada en el cierre del mes de la educación inclusiva. Entonces, que no sea excluyente no poder pagar la inscripción, sino que todos nos acompañen ese día a partir de las 11 de la mañana en el Paseo de Las Rosas", indicó, invitando a toda la comunidad a participar.

La carrera, que tendrá un carácter participativo y recreativo, contará con dos circuitos. Se trata de un evento diseñado tanto para deportistas como para familias y personas que deseen disfrutar de un momento de encuentro. "Son 3 y 7 kilómetros. Es participativo, es recreativo. Si bien sabemos que hay muchos corredores en la ciudad, y muy buenos, que van porque fomentan la actividad física, la vida saludable, para las familias también es un momento de recreación, de encuentro, de caminar, de charlar", describió.

Además, subrayó la importancia de la inclusión en este tipo de eventos, señalando que la escuela Kayú Chenén es un espacio donde conviven personas con diversas discapacidades. "En la escuela hay personas con baja visión, ciegos, personas en sillas de ruedas, con muletas, con distintas limitaciones en su movilidad y así todo vamos y participamos", expresó, remarcando que la carrera es una oportunidad para que todos puedan sumarse, sin importar sus limitaciones físicas.

La expectativa por la carrera no se limita a los vecinos de Ushuaia. "Convocamos a toda la ciudadanía. Esperamos gente de Tolhuin, de Río Grande para que venga a participar y acompañarnos en esta carrera que corremos por Kayú", concluyó Majo Pazos, alentando a que la comunidad fueguina en su conjunto se sume a esta iniciativa solidaria.

EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR



DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRANOS EN:

SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA

ELMERCADOUHUAIA.COM | [f](#) [@](#) /ELMERCADOUHUAIA

USHUAIA

CONTINÚAN LA OBRA DE LA PASARELA FIQUE CON EL HORMIGONADO DE CORDONES



Continúan los trabajos en la obra sobre la pasarela "Luis Pedro Figue" que la Municipalidad de Ushuaia logró reactivar en este inicio de temporada con financiamiento de CAF-Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe.

En el marco de la obra "Mejoramiento del Espacio Público", la empresa contratada avanza en la colocación de adoquines y el hormigonado de cordones y parte de la calzada. Tras las tareas de consolidación de suelo, se volcó durante la mañana de

este martes el hormigón en los sectores que bordean la calle que conformará el nuevo paseo de la ciudad.

"Seguimos avanzando en la obra de mejoramiento de la pasarela Figue que es muy importante de nuestra ciudad, para nuestros vecinos, vecinas y turistas y mantenemos un muy buen ritmo de obra", dijo la secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad Belen Borgna, quien destacó que se intervendrán un total de 21.000 metros cuadrados.

RÍO GRANDE

COMIENZA LA REPAVIMENTACIÓN DE LA CALLE 25 DE MAYO

En el marco del Plan de Obras Viales 2024-2025 que el Municipio de Río Grande está implementando en toda la ciudad, comienzan los trabajos preliminares para la repavimentación de la calle 25 de Mayo, entre Almafuerde y Colón.

Con un gran despliegue de trabajadores y maquinarias, este miércoles dará inicio la repavimentación de la calle 25 de mayo entre Almafuerde y Colón. Se trata de una arteria antigua de Río Grande, la cual presenta un importante deterioro por el paso del tiempo y, principalmente, las hostiles condiciones climáticas que en los últimos inviernos han acechado nuestra ciudad.

La ejecución de esta obra comprenderá el retiro completo del hormigón, incorporación de suelo, compactación y, finalmente, el nuevo hormigonado. Mientras duren los trabajos, habrá reducción del tránsito en calzada completa de la arteria, primero desde Almafuerde hasta Mosconi, para luego continuar por el tramo comprendido entre Mosconi hasta calle Colón.



Con un **TOYOTA**,
todo es mejor.



 | **Celentano**

  Toyota Celentano

www.celentanomotors.com.ar

PAGO DE TÍTULO PROFESIONAL

INSÓLITA RESPUESTA DE LA PRESIDENTA DE OSEF A UN RECLAMO DE ATE

Ante el reclamo de trabajadores de la OSEF del pago de título profesional, algo que el gobierno nunca ejecutó, la presidenta de la obra social contestó, por nota, que no se paga porque tiene muchos gastos en sueldos y derivaciones.

El reclamo de los trabajadores de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) por el pago de títulos profesionales, que lleva más de tres años sin respuesta satisfactoria, genera una creciente tensión entre el gremio de ATE y la conducción de la entidad.

En una declaración por FM Master's, Jonathan Chocobar, secretario de Interior de ATE, reveló la insólita respuesta de la presidenta de la OSEF, Mariana Hruby, quien justificó la falta de cumplimiento del acuerdo firmado en 2021 aduciendo, resumidamente, que ya se les ha aumentado en paritarias y se está gastando mucho en derivaciones. Esta contestación ha sido calificada por el sindicato como una forma de desviar el verdadero problema y de no enfrentar las demandas legítimas de los empleados.

El reclamo del pago de títulos profesionales fue formalizado en un acuerdo en 2021, pero nunca se llevó a cabo su implementación. Según Chocobar, esta remuneración está

contemplada en una partida presupuestaria específica que corresponde a los trabajadores.

Sin embargo, la respuesta de la presidenta de la obra social parece confundir este aspecto con otras problemáticas financieras que afectan a la institución, tales como el incremento en los costos de las derivaciones médicas.

“La presidenta aduce que ella hace una buena gestión, pero a las claras está que no, que sigue habiendo problemas con los compañeros, sigue habiendo problemas con las derivaciones, con los medicamentos, y eso no es culpa de los trabajadores”, señaló Chocobar en relación con la defensa que la presidenta hace de su gestión.

En este sentido, el dirigente gremial subrayó que los problemas operativos que enfrenta la OSEF no deben ser excusa para no cumplir con los derechos salariales de los empleados. El reclamo de los trabajadores, aseguró Chocobar, está completamente separado



de los problemas de funcionamiento de la obra social.

Una de las principales críticas hacia la presidenta de la OSEF es la confusión que, según el gremio, intenta generar. “Mezcla todo y quiere embarrar la cancha y no sabe cómo contestar las situaciones puntuales”, añadió Chocobar. Según el sindicalista, la presidenta es plenamente consciente de que existen partidas presupuestarias destinadas al pago de salarios y que tiene facultades legales, en virtud de la ley 1071, para utilizar esos fondos en beneficio de los trabajadores. Sin embargo, el año pasado habría utilizado esta partida para otros fines, algo que está expresamente prohibido.

Otro aspecto que ha generado malestar entre los empleados es la percepción de un manejo desigual de los recursos de la OSEF. Chocobar subrayó que existen cerca de 50 cargos políticos en la obra social que también consumen parte del presupuesto, lo que plantea la pregunta de por qué, si hay recursos para algunos, no los hay para todos. “Se pagó un adicional para los profesionales, que está bien, pero lo que nosotros decimos es si hay para uno tiene que haber para todos”, expresó el dirigente de ATE.

El conflicto viene escalando desde que en 2021 se firmó el decreto 639, que debía permitir la discusión de los porcentajes de pago de los títulos. Según Chocobar, el reclamo es justo y digno, y no tiene nada que ver con el funcionamiento cotidiano de la obra social. “El reclamo lo venimos haciendo hace mínimo tres años (...) no tiene nada que ver con el funcionamiento de la obra social”, reafirmó.

Las comparaciones con otros sec-

tores del Estado provincial también son inevitables en este contexto. Chocobar destacó que mientras en otras dependencias gubernamentales los porcentajes de pago rondan el 36%, en la OSEF apenas llegan al 17,5%. Si bien todos los trabajadores han recibido ciertos aumentos, la lucha del sindicato es para que estos beneficios sean universales y equitativos para todos los empleados.

“La obra social sigue funcionando gracias al esfuerzo de los trabajadores, quienes siguen poniendo de sí”, sostuvo Chocobar, al tiempo que rechazó las insinuaciones de que los problemas financieros de la institución sean culpa de los empleados. “El problema es que siempre le tiran la culpa al otro, le echan la culpa a los trabajadores, cuando la gestión la hace ella”, afirmó, responsabilizando directamente a la presidenta por la crisis en la OSEF.

Frente a la falta de respuestas concretas, el conflicto podría intensificarse en las próximas semanas. “Siguen pasando los días y se van a seguir recrudesciendo las medidas”, advirtió Chocobar. El sindicato realizó varias asambleas y reuniones informativas con los trabajadores, en las que se han planteado posibles acciones a futuro, como la realización de un paro definitivo si no se llega a un acuerdo.

Este escenario deja entrever que las tensiones entre los trabajadores de la OSEF y su conducción están lejos de resolverse, y que la insólita respuesta de la presidenta solo ha servido para profundizar el malestar. Mientras tanto, los empleados continúan esperando el cumplimiento de un acuerdo que consideran justo y legítimo, y que ha sido ignorado por la gestión actual de la obra social.



ASOCIACIÓN CIVIL

MAPAS Y LIBROS SOBRE PENÍNSULA MITRE PARA TODAS LAS ESCUELAS

La Asociación Civil Conservación de Península Mitre dona a las instituciones educativas de la provincia mapas y libros de esa remota zona, con el objetivo de difundir conocimientos sobre el sector.

La Asociación Civil Conservación de Península Mitre lanzó una importante iniciativa destinada a promover el conocimiento y la preservación de uno de los lugares más remotos y significativos de Tierra del Fuego. En un esfuerzo por fomentar la educación y el sentido de pertenencia hacia este sector de la provincia, la organización decidió donar libros y mapas topográficos actualizados sobre la Península Mitre a las escuelas primarias y secundarias de Tierra del Fuego.

Pablo Torres Carbonell, integrante de la asociación, fue el encargado de comunicar, por FM Master's, los detalles de este proyecto que busca acercar a los estudiantes a la historia y geografía de un área declarada recientemente como Área Natural Protegida. "Desde hace un poco más de un año publicamos un mapa del Área Natural Protegida Península Mitre con la asociación. Es una carta topográfica que ya veníamos publicando y desde el momento que se declaró por Ley Natural Protegida decidimos actualizarla con las categorías de uso que están establecidas por esta ley en ese sector de Tierra del Fuego", explicó Carbonell.

El propósito de esta donación es claro: educar a las nuevas generaciones sobre la importancia de esta región, tanto en términos de biodiversidad como de su valor histórico y cultural. "Nos pareció oportuno hacerla llegar a los colegios primarios y secundarios de la provincia para que pueda ser usado para enseñar un poco más a los chicos sobre ese lugar tan interesante de nuestra geografía", añadió el referente de la asociación.

Además del mapa, la asociación también publicó a principios de este año un libro de toponimia, una obra que recopila y explica los nombres geográficos de la zona. "El libro cuenta un poco la historia detrás de los nombres geográficos para darle un poco de sentido, de la riqueza histórica detrás de los nombres que hay y que cuentan la historia de Península



Mitre", señaló Carbonell.

"Me parece que esta iniciativa también tiene esa idea detrás de impulsar el sentido de pertenencia entre los fueguinos, entre las generaciones más jóvenes y que también sirva para la conservación, que es una de las finalidades de nuestra asociación y creo que va en línea con lo que muchos fueguinos queremos para ese lugar", expresó.

La distribución de los materiales no será masiva debido a las limitaciones presupuestarias, ya que se imprimieron solo 100 mapas, cifra que coincide con la cantidad aproximada de colegios en la provincia. Para asegurar la distribución equitativa, la asociación ha creado un sistema de inscripción a través de un formulario en línea. "En nuestro Instagram @peninsulamitre pueden encontrar la información. Hay un formulario de Google para que se inscriban, porque por una cuestión de presupuesto pudimos imprimir 100 mapas, que es más o menos la cantidad de colegios primarios y secundarios que tiene la provincia", detalló Carbonell. En este sentido, se solicita que un representante de cada institución educativa se registre para recibir un ejemplar del mapa y del libro de toponimia.

El evento de entrega comenzará en Ushuaia el próximo viernes 25 de octubre, a las 18 horas, en la Secretaría de Cultura, ubicada en la calle Deloqui 1465. Para aquellos que no puedan asistir, la asociación está trabajando en conjunto con el Ministerio de Educación para facilitar la entrega de los materiales a las instituciones que no puedan participar en el evento.

"EL LIBRO CUENTA UN POCO LA HISTORIA DETRÁS DE LOS NOMBRES GEOGRÁFICOS PARA DARLE UN POCO DE SENTIDO, DE LA RIQUEZA HISTÓRICA DETRÁS DE LOS NOMBRES QUE HAY Y QUE CUENTAN LA HISTORIA DE PENÍNSULA MITRE", SEÑALÓ CARBONELL.

ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS

ATENCIÓN PERSONALIZADA

CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

SENTENCIA EN RÍO GRANDE

UN FALLO SOBRE LOS CRÉDITOS UVA GENERA EXPECTATIVA EN LAS FAMILIAS AFECTADAS

La abogada de varios damnificados evaluó con optimismo un reciente fallo en lo civil y comercial en Río Grande, en donde se elimina el índice UVA y se lo reemplaza por el coeficiente de variación salarial.

Un reciente fallo judicial en la ciudad de Río Grande, Tierra del Fuego, ha encendido una luz de esperanza para los deudores de los créditos hipotecarios UVA (Unidad de Valor Adquisitivo). La sentencia, emitida en el ámbito civil y comercial, establece la eliminación del índice UVA como referencia para los préstamos y su reemplazo por el coeficiente de variación salarial (CVS), lo que promete aliviar significativamente la situación de las familias afectadas.

Este fallo fue evaluado con optimismo por la abogada Laura Rolón, quien representa a varios damnificados de la provincia, y se percibe como un cambio positivo en el abordaje de la problemática.

Rolón, por FM Master's, señaló que, si bien esta sentencia no resuelve por completo el conflicto, marca un camino favorable para aquellos que aún se encuentran en proceso judicial. "Esta sentencia de Río Grande marca un buen horizonte para los que todavía están en proceso, al margen de que aún no esté resuelto del todo", destacó.



La abogada también explicó que la resolución implica un reajuste y readecuación del contrato original,

en donde se elimina el índice UVA y se adopta el CVS, un indicador vinculado a la evolución de los salarios.

Uno de los aspectos positivos del fallo, según Rolón, es que no prevé una extensión en la cantidad de cuotas para los deudores, contemplando los pagos ya efectuados. "El lado positivo de eso también es que no implica extender la cantidad de cuotas, sino contemplar lo que ya se ha pagado", afirmó, resaltando que esta decisión judicial podría ser apelada por la entidad bancaria involucrada, aunque enfatizó su importancia dentro del contexto general del conflicto. "Este fallo, si bien no da por finalizado por completo, entiendo que esto salió hace un par de días, por lo cual calculo que deben haber sido notificados desde el banco también hace un par de días y pueden, si quieren, recurrir a Cámara, pero sí es muy importante", señaló.

La relevancia del fallo no se limita al alivio económico inmediato que ofrece a las familias afectadas. Rolón hizo hincapié en que esta sentencia puede significar un cambio de paradigma en el abordaje judicial de los créditos UVA, al intervenir antes de que los deudores entren en mora o cesación de pagos, un escenario comúnmente observado en este tipo de casos. "Más allá de que brinda alivio económico a las familias, es importante en cuanto a un cambio de paradigma. Esto, en la historia de todos los deudores de todo el mundo, generalmente la ayuda se otorga ante una cesación de pago", subrayó la letrada.

En este sentido, recordó que la mayoría de los tomadores de créditos UVA no se encuentran en mora, pero aun así enfrentan graves dificultades para afrontar las cuotas debido al aumento desmedido del

índice UVA. "La gran mayoría de los tomadores de créditos no se encuentran en mora, pero sí es momento de actualizarnos y alinearnos con la realidad y atender al paciente cuando comienza a mostrar los primeros signos de fiebre", agregó.

El fallo de Río Grande podría abrir la puerta a una intervención más temprana por parte de la justicia en conflictos financieros de esta naturaleza, evitando que los deudores lleguen a situaciones críticas. Según Rolón, este enfoque ya ha sido adoptado en varias partes del mundo, donde los tribunales han comenzado a intervenir antes de que los deudores caigan en cesación de pagos. "Esto no es algo descabellado. En varias partes del mundo se empieza a tomar el criterio que se modificó y empezar a intervenir la justicia desde la crisis sin llegar a la cesación de pago o la mora. Así que esto es bastante importante no solamente para cada familia en particular, sino en cuanto a los criterios de la justicia para atender estas particularidades", explicó.

Para los afectados, la expectativa ahora está puesta en que la sentencia se mantenga firme en las instancias superiores, si es que el fallo es apelado. "La salida posible es que quede firme la sentencia ahora y eventualmente, si ellos llegan a apelar a Cámara, pueden ir hasta el Superior Tribunal, que se termine en cualquiera de esas instancias, pero que se mantengan las sentencias tal cual como está. Eso sería lo ideal", opinó la abogada, reflejando el deseo de que el fallo no sea revertido.

En cuanto a las implicancias concretas de la sentencia, Rolón fue clara en resaltar los beneficios inmediatos que esta ofrece: la eliminación del UVA y la incorporación de un índice más acorde con las realidades económicas de las familias. "Esta sentencia, lo que hace es, primero, sacar el UVA y poner un índice un poco más amable con el bolsillo de los tomadores de los créditos. El lado positivo es que se va a tener en cuenta lo que ya han abonado y que no tengan que extender esas cuotas", afirmó. Y, en un tono más irónico, apuntó: "Porque bien se puede decir 'te vamos a cobrar hasta tanto porcentaje de tus ingresos, pero vas a terminar de pagar en el 2078'. Capaz que te moriste y no terminaste de pagarlo".

Finalmente, la Dra. Laura Rolón reiteró la importancia de que la sentencia sea confirmada en las instancias superiores, señalando que sería fundamental para consolidar el alivio económico para las familias afectadas. "Si se mantiene la sentencia, si quedan firmes, buenísimo. Si recurren a Cámara, ojalá Cámara también mantenga el mismo criterio que primera instancia y lo mismo si llegan a ir al Superior Tribunal", concluyó.



bigtools.com.ar

(+54 9) 2964 - 364357
Esteban Martínez Martos 2814
Ruta Nac. N° 3 (9420)

Post - venta

Logística

Mantenimiento

Capacitaciones & Certificaciones



SOLUCIONES
ENERGETICAS

ASISTENCIA REMOTA INSTANTANEA

Río Grande, Tierra del Fuego - Argentina

DIÁLOGO MULTISECTORIAL

LA CÁMARA DE COMERCIO BUSCA OPTIMIZAR EL CRUCE A PUERTO NAVARINO

La Cámara de Comercio de Ushuaia convocó a autoridades y operadores turísticos para optimizar el cruce marítimo a Puerto Navarino. Se discutieron dificultades y alternativas para mejorar la conectividad.

La Cámara de Comercio de Ushuaia está impulsando un espacio de diálogo multisectorial para abordar las dificultades y explorar mejoras en el cruce marítimo hacia Puerto Navarino, un paso clave para el turismo y el comercio en la región.

En un contexto donde la colaboración entre distintos actores es fundamental para el crecimiento económico de la ciudad, la entidad convocó a una reunión sectorial de transporte, con la participación de autoridades de aplicación, operadores turísticos y el cónsul de Chile en Ushuaia, Rodrigo Toledo Bastidas.

La iniciativa, gestionada por la Cámara de Comercio de Ushuaia, se basa en la premisa de fortalecer los vínculos entre sectores con el objetivo de generar soluciones concretas.

La reunión, que tuvo como escenario las instalaciones de la institución, permitió a los participantes intercambiar opiniones sobre las dificultades logísticas actuales, además de identificar oportunidades para mejorar la experiencia del cruce hacia Puerto Navarino, un trayecto de relevancia para el desarrollo turístico y comercial de la zona.

Ezequiel Rodríguez, secretario de la Cámara de Comercio de Ushuaia, destacó la importancia de este tipo de encuentros para la comunidad empresarial. "La Cámara de Comercio abraza las ideas en pos de simplificar trámites y abre sus puertas para generar encuentros que permiten mejorar el desarrollo comercial en Ushuaia", afirmó. En esta



línea, Rodríguez subrayó que facilitar el diálogo entre las partes involucradas resulta esencial para encontrar soluciones ágiles y sostenibles a las dificultades actuales.

La jornada también contó con la presencia de Federico Breden, referente del sector joven de la Cámara, quien junto a Rodríguez representó a la entidad en las discusiones. Los actores reunidos evaluaron distintas alternativas para hacer más eficiente el cruce marítimo y brindar un servicio que no solo cumpla con las expectativas de los usuarios, sino que también contribuya al fortalecimiento del turismo en la región.

Uno de los puntos clave tratados fue la agilización de trámites y la simplificación de las gestiones vinculadas al cruce, elementos que se perciben como necesarios para optimizar la conectividad entre Ushuaia y Puerto Navarino.

El resultado de esta reunión fue una clara voluntad de cooperación entre los

participantes, quienes acordaron programar un nuevo encuentro para avanzar en la implementación de las acciones discutidas. Entre las posibles soluciones evaluadas, se consideró la mejora en la infraestructura y la coordinación más fluida entre los organismos competentes de ambos lados de la frontera.

<https://tolhuin.gob.ar/>

Twitter Instagram Facebook

el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

TOLHUIN Municipio de Tolhuin

PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | Facebook Instagram /TANTESARACOSASRICAS

RÍO GRANDE

CÓMO ACCEDER AL PROGRAMA MUNICIPAL "COBIJAR"



A través de esta política integral, se refleja el compromiso del Municipio de Río Grande con las personas gestantes y sus familias, comprendiendo la importancia de que se sientan acompañados durante este proceso.

El Programa "Cobijar" -relanzada hace unos días- tiene como objetivo favorecer las condiciones de igualdad de trato a los recién nacidos y a las personas gestantes; proveer de elementos básicos y necesarios para recibir al bebé en sus primeros días de vida, así como para el post parto y a su vez, promover la lactancia, la buena salud sexual y reproductiva.

Aquellas personas interesadas en acceder a dicho programa, pueden acercarse a la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario (Av. Perito Moreno 287) o bien al Centro Integral de la Mujer "Mujeres Centenarias" (Prefectura Naval 730) en el horario de 9 a 16 horas.

Cabe destacar que el único requisito es estar cursando la semana 32 de embarazo. Por medio de esta iniciativa, el Municipio continúa priorizando la calidad de vida de los y las riograndenses, iniciando con el acompañamiento de las personas gestantes y sus familias.

RÍO GRANDE

AVANZA EL PLAN DE OBRAS VIALES EN DISTINTOS PUNTOS DE LA CIUDAD



Con recursos de los vecinos y vecinas, el Municipio continúa llevando adelante trabajos de bacheo en hormigón en diferentes puntos de la ciudad. Es prioridad brindar entornos más agradables para los vecinos y vecinas, mejorando la transitabilidad de las calles y aportando seguridad vial.

El Municipio realiza trabajos de bacheo en hormigón en diversos sectores, como parte del despliegue integral que comprende el Plan de Obras Viales 2024-2025. Las labores se llevan a cabo simultáneamente sobre la Av. San Martín desde la Rotonda de

América; en la intersección de Rosales y Belgrano; así como en la Av. San Martín y Don Bosco.

Similares intervenciones se realizarán en otros puntos de la ciudad, en pos de optimizar el tránsito, garantizando una mejor transitabilidad y mayor seguridad vial para las vecinas y vecinos.

El Estado Municipal reivindica su compromiso con la seguridad y conectividad de la ciudad, mejorando su infraestructura, los servicios públicos y la calidad de vida de las y los riograndenses.

DIESEL X10
Gas Oil 10 PPM

QUANTIUM
DIESEL X10



GIRO EN EL CONFLICTO

MILEI SUGIRIÓ ENTREGAR AEROLÍNEAS A LOS EMPLEADOS SI NO LA PUEDE PRIVATIZAR

El presidente aseguró que, si no se concreta la privatización de la aerolínea estatal, estaría dispuesto a transferirla a los empleados, aunque advirtió que estos no estarían interesados en esa opción.

El presidente Javier Milei afirmó que, si no se logra avanzar en la privatización de Aerolíneas Argentinas, la empresa podría ser entregada a los empleados. En una de las pocas entrevistas que concedió desde que asumió la presidencia, Milei explicó que la aerolínea estatal ya cuenta con varios posibles compradores. Sin embargo, aclaró: "Igual tenemos varias propuestas para privatizarla", reafirmando su intención de llevar adelante la desestatización de la compañía.

Durante la entrevista en el canal LN+, el mandatario comentó que había presentado un "programa de privatizaciones" al Congreso con el objetivo de reducir el número de empresas estatales, pero se encontró con resistencia en el ámbito legislativo. "Mandamos un programa para privatizar cerca de 50 empresas, pero el Congreso, en este juego republicano, nos limitó a solo 11", detalló Milei.

Entre las compañías excluidas del listado de privatización se encuentra Aerolíneas Argentinas, por lo que, ante las dificultades políticas, el gobierno optó por reducir significativamente la plantilla de la empresa. "Nosotros hicimos una reducción de personal de 1500 personas. No solo eso, sino que además se logró equilibrar las cuentas de Aerolíneas", señaló.

El presidente sostuvo que cuando asumió el gobierno solo un pequeño porcentaje de la población apoyaba la privatización de la compañía. "Cuando nosotros llegamos sólo el 10% quería que se privatice", recordó, y añadió que actualmente la situación ha cambiado, alcanzando un equilibrio entre quienes apoyan y quienes se oponen a esta medida. "Hoy la situación está en un '50 y 50' entre ambas posibilidades", afirmó.

Milei también criticó duramente al líder gremial Pablo Biró, secretario general de la Asociación de Pilotos de Líneas Aéreas (APLA), quien ha liderado numerosas protestas en contra de las políticas gubernamentales respecto a la aerolínea. "La salvajada liderada por Biró", dijo el presidente, refiriéndose a las recientes medidas de fuerza del gremio. A pesar de la conflictividad, Milei subrayó que su gobierno ha avanzado en la propuesta de privatización y que, si esta opción no prospera, está dispuesto a transferir la compañía a los empleados. "Estamos dispuestos a entregarla a los empleados", señaló, aunque destacó que la problemática es que "no la quieren".

Aerolíneas Argentinas, fundada en 1950 tras la fusión de cuatro compañías, ha sido un pilar del transporte aéreo en el país, conectando a las 23 provincias argentinas con más de 30 destinos nacionales.

Sin embargo, la relación entre los

trabajadores y el gobierno se ha deteriorado considerablemente en los últimos meses. Los empleados exigen aumentos salariales que compensen la inflación y sean comparables con los de otras aerolíneas, mientras que el gobierno critica los beneficios laborales que disfrutaban los trabajadores de la aerolínea estatal.

El conflicto laboral se agudizó desde agosto, cuando la tensión entre los trabajadores y el gobierno alcanzó su punto más alto. Las huelgas y protestas reflejan la creciente frustración de los empleados, quienes consideran que el gobierno está buscando "ahogar" a la aerolínea para forzar su privatización. Esta percepción ha sido alimentada por medidas como el decreto de necesidad y urgencia



emitido el 2 de octubre, que establece a Aerolíneas Argentinas S.A. "sujeta a privatización", una decisión firmada por el propio Milei, el jefe de Gabinete Guillermo Francos y el ministro de Economía Luis Caputo.

AXION energy

Cuidamos tu bolsillo:

En octubre seguimos siendo la opción más económica

Axion Super	\$802
Quantium	\$1016
Diesel X10	\$999
Diesel Quantium	\$1214

Mirko Milosevic 38 (Margen Sur)

MEJORAS EN ALGUNOS SECTORES

EL USO DE LA CAPACIDAD INSTALADA ALCANZÓ EL 61,3% EN AGOSTO

El INDEC informó que la utilización de la capacidad instalada subió al 61,3% en agosto. Si bien mejoró respecto a julio, sigue por debajo del nivel de 2023, con sectores clave mostrando caídas significativas.

El Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) publicó los datos correspondientes al uso de la capacidad instalada en agosto de 2024, que reflejan un nivel del 61,3%. Esta cifra marca una mejora respecto a julio, cuando se ubicó en 59,7%, pero sigue siendo inferior al registro del mismo mes de 2023, cuando se alcanzó un 67,9%. El indicador refleja la proporción de la capacidad productiva utilizada en comparación con la disponible, y es un termómetro clave para evaluar la actividad industrial del país.

Dentro de los distintos bloques sectoriales que componen la actividad industrial, algunos presentaron niveles de utilización por encima del promedio general, destacándose entre ellos la refinación del petróleo, con un 82%, seguida por las industrias metálicas básicas, que registraron un 66,8%, el sector de papel y cartón con un 65,5%, productos alimenticios y bebidas (64,5%), sustancias y productos químicos (64,4%), y productos minerales no metálicos, que alcanzaron el 61,7%. Estos sectores se mantienen resilientes, impulsados por la alta demanda de bienes esenciales y la constante actividad de ciertos sectores clave, como el energético y alimentario.

Por otro lado, varios sectores industriales quedaron por debajo del promedio general, lo que refleja una actividad más contenida en determinados rubros. La industria automotriz, por ejemplo, mostró un uso de la capacidad instalada del 59,9%, un descenso considerable respecto al 74,3% registrado en agosto de 2023.

Según el informe, esto se debe principalmente a la reducción en la pro-

ducción de unidades por parte de las terminales automotrices. La industria del tabaco, edición e impresión, metal-mecánica excepto automotores, productos textiles, y productos de caucho y plástico también presentan niveles de utilización inferiores al promedio, con 54,4%, 51,4%, 50,8%, 50,4%, y 48,7% respectivamente.

En términos de evolución interanual, algunos sectores han mostrado caídas importantes. La industria metalmeccánica, exceptuando el rubro automotor, presenta una utilización del 50,8%, significativamente menor al 61,2% del mismo mes en 2023. Según el INDEC, esta baja se asocia principalmente con la caída en la fabricación de maquinaria agropecuaria y de aparatos de uso doméstico, que se redujeron en 19,2% y un 22% respectivamente en términos interanuales. Esto evidencia una contracción en sectores vinculados al consumo interno y al agro, afectado por condiciones macroeconómicas y climáticas adversas.

Un caso similar se observa en las industrias metálicas básicas, que alcanzaron un 66,8% de capacidad instalada en agosto de este año, una cifra considerablemente inferior al 78,7% registrado en 2023. Según datos de la Cámara Argentina del Acero, la producción de acero crudo tuvo una baja interanual del 17,8%, lo que refleja una disminución en la demanda de insumos básicos para la construcción y otras industrias relacionadas.

En cuanto a la producción de papel y cartón, el nivel de utilización de la capacidad instalada fue del 65,5%, tam-



bién por debajo del 79,8% registrado el año anterior. Esta reducción se debe, principalmente, a una menor producción de papel y cartón para envases y embalajes, así como a una menor fabricación de papeles sanitarios, que había experimentado una alta demanda en años anteriores.

El sector de productos minerales no metálicos, que incluye la producción de materiales para la construcción, registró un nivel de utilización del 61,7%, notablemente inferior al 77,8% registrado en agosto de 2023. Según el INDEC, esto se debe a la caída en la producción de cemento, que experimentó una reducción interanual del 23,5%, y a una disminución general en la actividad de la construcción, que según el Indicador Sintético de la Actividad de la Construcción (ISAC), cayó un 26,4% en agosto.

En el caso de la industria química, el nivel de utilización de la capacidad instalada fue del 64,4%, una cifra inferior al 70,4% de agosto del año anterior. Este descenso está relacionado

principalmente con menores niveles de producción de materias primas plásticas, lo que afecta a una parte significativa de la cadena productiva industrial.

Por último, los productos de caucho y plástico mostraron en agosto de 2024 un nivel de utilización del 48,7%, frente al 57,1% de agosto del año pasado. Esto se explica por la menor fabricación de manufacturas de plástico y neumáticos, sectores que han enfrentado dificultades para sostener su nivel de producción.

En resumen, aunque algunos sectores industriales han logrado sostener o incluso mejorar su nivel de actividad en agosto, otros rubros clave han experimentado caídas interanuales significativas. Las principales incidencias negativas se registran en la industria metalmeccánica, las industrias metálicas básicas, y la producción de materiales relacionados con la construcción, lo que refleja un contexto económico complejo, marcado por la retracción en la demanda de bienes industriales y las dificultades para mantener los niveles de producción en sectores clave de la economía argentina.



DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

USHUAIA

VUOTO ENCABEZÓ EL HOMENAJE AL EXGOBERNADOR MANUEL CAMPOS

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezó el acto de homenaje a Ernesto Campos, quien fuera gobernador del Territorio Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur. Fue en el marco de los actos conmemorativos por el 140° aniversario de la ciudad.

Estuvieron presentes su hija, Mercedes Campos; el jefe de Gabinete municipal, Sebastián Iriarte; el secretario de Gobierno, César Molina; el secretario de Relaciones Vecinales y Parlamentarias, Omar Becerra; el secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial, David Ferreyra; el secretario de Asuntos Malvinas, Dante Asili; y representantes de las fuerzas armadas y de seguridad.

Becerra recordó que Campos "llegó a Ushuaia en la década del 40 para formar parte de la Gobernación Marítima, desempeñándose luego entre los años 1958 y 1963 como gobernador del Territorio, y desde ese entonces y hasta el fin de sus días perduró el amor por estas tierras y por nuestra ciudad".



Por otra parte, resaltó que "numerosas obras de su gestión fueron visionarias y significativas para mejorar la calidad de vida de quienes vivían en

nuestra provincia".

Finalmente, Becerra valoró también que "su calidez humana y compromiso social son los rasgos más

significativos y recordados por las familias de antiguos pobladores, que se refieren a él y a su familia con cariño y admiración".

Surtruck
CELENTANO
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

@SURTRUCKCELENTANO SURTRUCK SA WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

INFANCIAS Y ADOLESCENCIAS

DESTACAN TRABAJO EN LA PROVISIÓN DE CUIDADO DE MENORES EN RIESGO

El secretario de Niñez, Adolescencia y Familia analizó la actualidad de infancias y adolescencias en Tierra del Fuego, principalmente en términos de provisión de cuidado de menores separados de su núcleo familiar.

El trabajo de provisión de cuidado a menores en riesgo en Tierra del Fuego fue destacado por el secretario de Niñez, Adolescencia y Familia, Mariano Ponce, quien analizó la situación actual de las infancias y adolescencias en la provincia, particularmente en relación con los menores que han debido ser separados de su núcleo familiar por situaciones de violencia, acoso o abuso.

Según Ponce dijo en FM Master's, este panorama es "complejo y desafiante" debido a la creciente complejidad en la protección y garantía de derechos de los menores, situación profundizada en parte por las políticas y recortes a nivel nacional.

Uno de los aspectos críticos que señaló el secretario es el aumento en los casos de abuso sexual y acoso contra menores, problemas que van de la mano con otros factores como el acceso desmedido a la tecnología y el incremento de la violencia en general. "La cantidad de juicios y denuncias de abuso sexual o acoso contra menores son dos problemas, entre otros. Quizás se mencionan cuestiones sobre la tecnología y el acceso a las pantallas como uno de los grandes problemas, otros vinculados a los abusos, pero también hay otros que están vinculados a las violencias en general. Eso se fue profundizando sin lugar a dudas", explicó Ponce, haciendo hincapié en la interrelación entre estas problemáticas y las condiciones de vida actuales.

El contexto social y económico de los adultos, que en primera instancia son quienes proveen el cuidado y la protec-

ción a los menores, también agrava la situación. "Los adultos que son quienes proveen los cuidados y la protección en primera instancia, están atravesando una situación bien compleja y eso hace que se complejiza, que los pibes lleven sus situaciones al contexto educativo, al contexto educativo con sus complejidades entre toda la comunidad educativa", detalló. La falta de estabilidad en los entornos familiares no solo impacta directamente en los menores, sino que también tiene un efecto notable en el sistema educativo, donde las dificultades personales de los niños y adolescentes se reflejan en la convivencia escolar.

Uno de los grandes retos que enfrentan las autoridades es la provisión de cuidados adecuados para garantizar los derechos de los menores. Según Ponce, este desafío no solo corresponde al Estado, sino que requiere una colaboración entre la comunidad y el sector privado. "El gran desafío que tenemos hoy como agenda tiene que ver con la provisión de los cuidados. De qué modo proveemos los cuidados para garantizar los derechos tanto a los pibes como a las infancias. Ese es un gran desafío hoy que tenemos nosotros como provincia y lo tiene el país también y que en realidad es lo que nos tiene que marcar el rumbo", afirmó, destacando la necesidad de un enfoque conjunto.

Para hacer frente a esta situación, desde la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia se han tomado diversas medidas, como la convocatoria a



familias dispuestas a ofrecer cuidado a los menores que han sido separados de sus familias nucleares por razones de protección. "Nosotros venimos sacando semanalmente para convocar familias de la comunidad, que estén dispuestas a cuidar porque a algunos niños los hemos tenido que retirar como una medida de protección de su familia nuclear y necesitamos que la comunidad aparezca también, porque es importante señalar que los cuidados son una responsabilidad del Estado, pero también hay responsabilidad en la comunidad, en el sector privado", remarcó Ponce, subrayando la importancia de la participación de la sociedad en la protección de los menores. En este sentido, la provincia cuenta con una ley de acogimiento familiar, que establece un programa para la incorporación de familias interesadas en brindar este tipo de cuidados, con un reconocimiento económico por

la labor: "Hoy tenemos alrededor de 66 familias que están al cuidado de hermanos y niños. Porque a veces uno piensa que tiene que ver con un solo niño o niña, pero lo cierto es que las constituciones de las familias hoy no solamente es un pibe. A veces son dos, a veces son tres, entonces hay familias que están dispuestas y disponibles a cuidar a esos grupos de hermanos. Tenemos un grupo de familias que hace muchísimos años forman parte del programa y es importante reconocerlos", concluyó.

La participación de estas familias es clave para el éxito de un sistema de protección que enfrenta múltiples desafíos. En un contexto de creciente complejidad, la acción conjunta del Estado, la comunidad y el sector privado se vuelve indispensable para asegurar que los menores en situación de riesgo reciban los cuidados necesarios, protegiendo sus derechos y garantizando su bienestar.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO INFORMÓ LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD PARA LA SERENATA ESTUDIANTIL

Se llevó a cabo una reunión que contó con la presencia de directivos de colegios secundarios de la ciudad. Durante la misma, se informó sobre el operativo y la logística prevista para la Serenata Estudiantil que tendrá lugar en el Cono de Sombra del 28 al 31 de octubre.

De la reunión participaron: Daniela Jacob (Polivalente de Arte), Claudia Montoya (CIERG), Celeste Menescardi (EMEI), Fernando Greco (Colegio Favalloro), Malvina de Montiel (Haspen), Oscar Plaza (CPET), Nora Vincens (Cono Sur), César Gómez (Alicia Moreau de Justo), Sergio Silman (JIF) y Rose Mary Rodríguez Sánchez (Padre José Zink).

El encuentro tuvo como objetivo brindar detalles de las medidas de seguridad que se implementarán para garantizar un desarrollo seguro, responsable y saludable de las actividades de la Promoción 24. De esta manera, se presentó el operativo de seguridad, que contará con la participación de la Policía provincial, Policía Federal, Gendarmería, Prefectura, PSA, personal de Admisión y Permanencia, además de un amplio despliegue de Defensa Civil

y Tránsito municipal.

A su vez, se dispondrá del Punto Violeta y Puntos de Hidratación, y en la carpa de salud se garantizará la presencia de servicios médicos, incluyendo una ambulancia, dos médicos y cuatro enfermeros.

Respecto a las inscripciones de los estudiantes que participan de la serenata y para garantizar un acceso dinámico y seguro, se los convoca a registrarse en diferentes puntos de la ciudad donde deben presentar la documentación correspondiente para registrar su identidad, como así también los permisos pertinentes en el caso de que sean menores de edad y contactos de emergencia. Luego se le tomará una foto a cada uno para que en el ingreso a la carpa se pueda confirmar su presencia.



USHUAIA

SE PRESENTA LA OBRA TEATRAL "TEORÍA DE LA RELATIVIDAD" EN LA SALA NINÍ MARSHALL



La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañará la presentación de la obra teatral "Teoría de la Relatividad" este jueves 17 de octubre a las 21:00 horas en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura. La propuesta será con entrada libre y gratuita por orden de llegada.

El unipersonal de Pierrot Artes Escénicas, que contará con la actuación de Mauricio "Pupi" Rodríguez interpretando sus más divertidos personaj-

es, es parte de los esfuerzos municipales por potenciar el circuito teatral local que acercará este espectáculo de humor a los vecinos y vecinas de la ciudad.

Para conocer más sobre la obra "Teoría de la Relatividad" y otras propuestas culturales que la Municipalidad de Ushuaia lleva adelante, las y los interesados podrán acceder a las redes de la Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeducacionush.

USHUAIA

ESTARÁ CERRADO AL TRÁNSITO UN TRAMO DE HEROES DE MALVINAS POR TRABAJOS DE FRESADO



La Municipalidad de Ushuaia informa a vecinos y vecinas que este miércoles 16 de octubre y el jueves 17 de octubre se cortará el tránsito en un tramo de la avenida Héroes de Malvinas por trabajos de fresado, desde la rotonda del Polivalente hasta la rotonda de ingreso al barrio Ecológico.

En ambas jornadas, a partir de las 8 horas estará cerrado al tránsito para remover el material y llevar adelante las tareas con un importante trabajo de personal y maquinarias. Estiman que el corte se extenderá hasta las 18

horas aproximadamente.

El Municipio recomienda a las y los automovilistas que opten por caminos alternativos o bien tomen el desvío por las calles internas del barrio Ecológico. La zona estará señalizada, se solicita circular con precaución.

Están previstos, para los días subsiguientes, cortes en otros tramos de Héroes de Malvinas, que se informarán previamente y que forman parte de la primera parte del plan de obras en esta temporada 2024.

NACIONALES

JAVIER MILEI: “NO TENGO NINGÚN PROBLEMA EN GOBERNAR SIN PRESUPUESTO”

El Presidente lo anticipó para el caso de que el proyecto se trabe en el Congreso, ante los cambios que reclama la oposición. Además, aseguró que no analiza tomar deuda.

El presidente Javier Milei aseguró que está dispuesto “a gobernar sin Presupuesto” en caso de que el proyecto se trabe en el Congreso, ante los cambios que reclama la oposición. Además, aseguró que no analiza tomar deuda. Por otro lado, insistió con la necesidad de que las universidades públicas sean auditadas, y garantizó que seguirán siendo “no aranceladas”.

El Gobierno envió el proyecto de “ley de leyes” al Congreso, que mantiene un fuerte ajuste del gasto y con la premisa del déficit cero. En minoría, el oficialismo necesita captar votos para aprobar el Presupuesto, para lo cual desde la oposición, especialmente aquellos diputados y senadores que tienen terminal en los gobernadores, reclaman cambios.

El Presidente afirmó que no tendrá “ningún problema” en aumentar una partida puntual, siempre y cuando los recursos provengan de otro destino y no de la emisión monetaria. Caso contrario dijo que está dispuesto “a gobernar sin Presupuesto”.

Milei ya atravesó su primer año de mandato sin Presupuesto. Antes de asumir, acordó con el entonces ministro de Economía, Sergio Massa, la prórroga del Presupuesto 2023. Así, ahora se está enfrentando a la posibilidad de encarar un nuevo año sin los lineamientos de gestión avalados por el

Congreso. Hay todo un debate sobre la legalidad de este punto.

El proyecto ya está en análisis en el Congreso. En los próximos días comenzarán a desfilar los funcionarios para defenderlo. Aunque curiosamente el que no irá es Luis Caputo. Sería la primera vez en la historia que un ministro de economía no asiste a cumplir se trámite en el Parlamento.

La oposición ya esbozó que pedirá diversos cambios en el Presupuesto. Por caso, diputados nacionales de la UCR, de Encuentro Federal y de la Coalición Cívica buscarán incorporar el frustrado aumento del 8% a jubilados para compensar la inflación de enero.

Por otro lado, el presidente Milei aseguró que Argentina está “saliendo del infierno de una manera exitosa”, a la vez que destacó la baja de la inflación y dijo que “hay que comprender es que el populismo no es gratis”.

“Estamos saliendo del infierno de manera exitosa”, aseguró en una entrevista a La Nación+ donde además dijo: “Había que cortar con la emisión monetaria y hay que comprender que el populismo no es gratis”.

Además, manifestó: “La idea de la libertad va contra los curros de la política. Ando por la calle, ando mucho más que lo que la gente se imagina”.

“No está en discusión la Univer-



sidad pública, ni está en discusión que sea no arancelada”, expresó, mientras que aseveró: “Todos estos

que están haciendo las tomas ¿están a favor que se utilicen las universidades políticamente para robar?”

“¿Por qué no quieren ser auditados? No quiere ser auditado el que está sucio”, manifestó, tras lo cual además comentó: “Se utilizaban los planes sociales para hacer política”.

Javier Milei: “Se puede crecer con cepo”

El presidente Javier Milei consideró que “se puede crecer” a pesar del cepo a partir del ahorro que se generó por haber eliminado 15 puntos de déficit fiscal que quedaron en poder de la población.

“El aumento del ahorro va a financiar el sector privado y se puede financiar el crecimiento aún con cepo”, afirmó el Presidente en una entrevista con La Nación+.

Milei destacó que “el programa de emisión cero hace que el tipo de cambio se parezca más al de mercado. La brecha ahora es muy chiquita, convergiendo desde arriba hacia abajo”.

El mandatario insistió en que se podrá salir del cepo cuando no haya riesgos de una corrida sobre el dólar que pueda disparar la inflación y en ese sentido precisó que “aún hay temas de stocks” por resolver.

Acerca del nivel de actividad consideró que “es heterogénea” y dijo: “Hay momentos que tira más y otros que tira menos pero en el neto es positivo. Creemos que los números son positivos y que estamos saliendo”.



COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790

421777 Int. 153
504800

fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fuegoína 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

FINANZAS

CUÁL ES LA INVERSIÓN QUE SE PUEDE HACER DESDE EL HOMEBANKING Y PAGA MÁS QUE EL PLAZO FIJO

En las licitaciones de deuda en moneda local el Tesoro marca tasas por encima de las bancarias. La clave para ir por letras del Tesoro está en tratar de minimizar las comisiones que se paga por operarlas

En la medida en que las operaciones de deuda que conduce el Tesoro pasaron a ser el eje del manejo de la liquidez en el mercado de pesos, con la desaparición de las Leliq y el desarme del stock de pases pasivos del Banco Central, las tasas de los títulos públicos ganan relevancia en las inversiones de corto plazo. En ese proceso, los rendimientos que ofrecen las Letras del Tesoro Capitalizables en Pesos (Lecap) atraen la mirada a la hora de colocar pesos a tasa, con resultados que superan incluso al de los populares depósitos a plazo fijo a 30 días.

Las Lecap son letras del Tesoro a corto plazo. El Ministerio de Economía la emite en licitaciones periódicas que, sistemáticamente, pagan más que la tasa de referencia del Banco Central. La semana pasada, sin ir más lejos, tuvo lugar la última colocación. En cada una de esas emisiones se da un fenómeno particular en el que el Tesoro paga más tasa de la que reina en el mercado secundario y, en pocos días, las propias letras recién emitidas tienden a comprimir tasa.

La más corta, con vencimiento el 31 de octubre, operaba ayer a un rendimiento consecuente con un 45,01% nominal anual, o visto en términos de 30 días, al equivalente a una tasa efectiva mensual del 3,44 por ciento. La siguiente en términos de duración, con vencimiento el 11 de noviembre, paga un 49,37% nominal anual o un 3,75% de tasa efectiva mensual.

Para poder comparar con el plazo fijo minorista tradicional, la mejor tasa del mercado está en el 40% nominal anual, lo que equivale al 3,29% mientras que la del Banco Nación al 39% nominal anual equivale a un rendimiento en 30 días del 3,21% efectivo mensual. Entonces, el mercado de deuda en pesos de corto plazo -accesible a través de cualquier home banking o app de sociedad de Bolsa- permite colocar pesos a un rendimiento más alto que el tradicional plazo fijo. Y con un plus: la liquidez. A diferencia del depósito a plazo, que no se puede cancelar antes del vencimiento, las Lecap tienen un muy nutrido mercado secundario que permite cambiar esos papeles por efectivo ante cualquier necesidad, en cualquier rueda hábil del año. No es necesario esperar.

Puesto en números más concretos, si un ahorrista colocara \$1.000.000 a 30 días a un plazo fijo del 40%, obtendría al cabo de un mes \$1.032.876,71, es decir, \$32.876,71 de intereses por sobre el capital original invertido.

Si en cambio colocara durante el mismo período de tiempo (algo imposible, dado el vencimiento fijo de las Lecap, pero válido a fines comparativos) la misma cantidad de dinero en la Lecap más corta, el rendimiento en un plazo equivalente alcanzaría \$1.034.400,00 o \$34.400,00 en intereses por sobre el

capital. El mismo plazo, pero considerado con la segunda Lecap más corta, arrojaría \$1.037.500,00 de resultado, es decir \$37.500,00 en intereses.

Sin dudas, la inversión es más atractiva que un plazo fijo. Sin embargo, no es común el uso minorista de esos instrumentos. Y hay dos claves para ello. La primera, la comodidad. Seguir los vencimientos de Lecap para obtener los rendimientos y reinvertirlos no es tan sencillo como colocar un plazo fijo.

La segunda clave, mientras tanto, es mucho más relevante. Operar esos instrumentos es caro. El pago de comisiones a sociedades de Bolsa y bancos es tal que puede borrar la totalidad de la diferencia. No es raro que sociedades y bancos cobren 0,50% de comisión para comprar o vender valores como las Lecap. Aunque hay comisiones más bajas: Infobae pudo encontrar, en algunos casos, ofertas minoristas al 0,2% de comisión.

Entonces, las comisiones de operar en el mercado de deuda juegan un papel clave en la poca adopción de las Lecap en el menú minorista. El ahorrista paga comisión en cada compra de una Lecap que hace. También lo haría en una venta, si es que decidiera liquidar sus tenencias ante una necesidad puntual de dinero para cubrir un gasto. Pero en principio, asumamos que espera al vencimiento. En ese caso, paga comisión una sola vez por letra. Vuelve a pagar sólo si con el resultado obtenido reinvierte en la siguiente letra corta, para seguir obteniendo rendimientos.

“Con comisiones del 0,20% o más en cuenta que se queda la letra al vencimiento,” por ejemplo la letra a 30 días que es la S11N4 te estaría quedando aproximadamente en 3,75% menos 0,2%, es decir en 3,55% que es mayor al 3,29% de un plazo fijo”, dijo Maximiliano Donzelli de IOL Invertironline.

La clave para reducir el impacto de las comisiones está en la cantidad de compras que se hacen. Por ejemplo, si un ahorrista compra una Lecap corta, espera al vencimiento, y luego vuelve a comprar la siguiente letra cada mes pagará comisiones 12 veces en el año. Si eligiera en cambio letras algo más largas, digamos a dos meses, el pago de comisiones se reduciría a la mitad: 6 veces en el año.

La estrategia es atractiva y una buena entrada al mercado de deuda para recién iniciados. Pero, dados los cálculos algo milimétricos de vencimientos y rendimientos, más la necesidad de tener bien en cuenta qué comisiones se están pagando, se entiende por qué la adopción minorista es limitada. Las Lecap, junto con otros instrumentos en pesos, son hoy uno de los principales vehículos con los que empresas, fondos e inversores particulares



arman estrategias de carry trade, la también conocida como “bicicleta financiera” que consiste en arriesgar a que la tasa de interés va a rendir más que el avance del dólar financiero. Si ese escenario esperado se concreta, las ganancias se cuentan en dólares.

Por eso las Lecap suelen ser parte del menú minorista más dentro de fondos comunes de inversión, más fáciles de operar. “Si la comisión es del 0,25% y te metés a renovar mensualmente te come toda la diferencia

con el plazo fijo. Por eso, en general los minoristas usan fondos comunes de inversión que invierten en Lecap. El rendimiento es el mismo que el de un plazo fijo, pero al premio por liquidez no hay que despreciarlo”, dijo Juan Manuel Truffa de Outlier en referencia a que un fondo común de Lecap paga lo mismo que un plazo fijo, pero a diferencia del depósito bancario permite disponer del dinero en cualquier momento, con sólo solicitar el retiro con un día hábil de anticipación.

PROGRAMACIÓN

- LA MAÑANA EN TÍTULOS** LUN A VIE 8 A 9 HS
- LÍNEA DIRECTA** LUN A VIE 9 A 13 HS
- EN LA MIRA** LUN A VIE 13 A 15 HS

NACIONALES

AEROLÍNEAS ARGENTINAS ANUNCIÓ SU OFERTA DE VUELOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO

La empresa ofrecerá mayor frecuencia de vuelos al Caribe y a Brasil y promos de 3 y 6 cuotas sin interés para vuelos de cabotaje.

Aerolíneas Argentinas anunció la que será su oferta de vuelos para la temporada de verano 2025, que incluyen un fuerte incremento de frecuencias al Caribe y a Brasil, y con una promoción de 3 y 6 cuotas sin interés para vuelos de cabotaje.

Este verano la compañía aumentará su oferta a Punta Cana con 6 frecuencias semanales desde Buenos Aires, y con la novedad de haber incorporado vuelos directos desde Córdoba, cuatro por semana, y desde Rosario y Tucumán, cada una con un vuelo semanal.

Asimismo, Cancún tendrá 6 frecuencias semanales, mientras que Miami tendrá dos vuelos por día, todos ellos desde Buenos Aires.

Por el lado de Brasil, la compañía operará 32 vuelos semanales hacia Río de Janeiro, 27 a San Pablo, 14 a Florianópolis, siete a San Salvador de Bahía, seis a Curitiba, cinco a Porto Alegre, y dos vuelos por semana a Porto Seguro, todos desde Buenos Aires.

A su vez, desde el interior del país también se ampliará la oferta de los viajes al país vecino. Desde la ciudad de Córdoba se ofrecerán cuatro vuelos semanales a Río de Janeiro, tres a Florianópolis y un vuelo semanal a San Salvador de Bahía. Desde Rosario serán cuatro frecuencias semanales a Río de Janeiro y otras tres a Florianópolis. Mientras tanto, se mantendrá



activa la frecuencia semanal entre San Pablo y Salta.

Promos y turismo interno para esta temporada desde Aerolíneas Argentinas

Por otro lado, desde Aerolíneas informaron que para destinos nacionales podrán ser adquiridos en 3 y 6 cuotas sin interés con todos los bancos y tarjetas.

Esta promoción estará activa del miércoles 16 al domingo 20 de octubre sin restricción de fecha efectiva

de vuelo, por lo que se podrá aprovechar para volar incluso después del verano.

En cuanto al turismo interno, la compañía ofrecerá más de 70 frecuencias semanales a Bariloche, más de 50 a Mendoza y Ushuaia, 48 a Iguazú, y más de 30 vuelos semanales a Salta, Tucumán, El Calafate y Mar del Plata, mientras que San Martín de los Andes contará con 18 vuelos cada semana, todos partien-

do de Buenos Aires.

Además, durante el verano continuará la oferta de vuelos nocturnos desde y hacia Buenos Aires y las ciudades de Bariloche, Iguazú, Salta, Comodoro Rivadavia y Trelew con tarifas "Súper Promo".

Los pasajes podrán adquirirse a través de la aplicación de Aerolíneas Argentinas -disponible en iOS y Android-, a través de la página web, en sucursales de la compañía o a través de las agencias habilitadas.

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA	(02901)
Hospital R	107 / 423200
Policía Provincial	421773
Policía Federal	422969
Bomberos voluntarios	100 / 421333
Clínica San Jorge	422635 / 421333
Sumu	421721 / 421930
Defensa Civil Municipal	103 / 422108
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810
Gas Camuzzi	0810 555 3698
Obras y Servicios S	421401 / 421329
Dirección de Energía	422295
A.C.A.	433455
Gendarmería Nacional	431800
Prefectura Naval	421245
Policía Aeronáutica	435909
Base Naval	431601
Aeropuerto	421245
Aerolíneas Argentinas	435516
Municipalidad de Ush	422089
Subs. Municipal de Turismo	432000
Información Turística	0800 333 1476
Gobierno de la Provincia	421101 al 105

RÍO GRANDE	(02964)
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028



BARCAZA

HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

Twitter:

https://twitter.com/_TABSA

Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



FRONTERA

HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



COTIZACIONES

DÓLAR

Compra	Venta
\$1000,00	\$1020,00

PESO CHILENO

Compra	Venta
\$0,0605	\$ 0,0655

FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
AUSTRAL Tel: 421206 Belgrano 397	FARMACIA TOLHUIN Lucas Bridges 245 Tel: 02901 492424	USHUAIA Kuanip 540 Tel: 431053

CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
Mínima -1°C Máxima 4°C	Mínima -1°C Máxima 3°C	Mínima -2°C Máxima 2°C	Mínima -1°C Máxima 2°C



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.